

10 de julio de 2024

Camuy, Puerto Rico

Reacción ante denegatoria del DRNA a carrera Titans Race

Nos alivia saber que el Departamento de Recursos Naturales y Ambientales haya tomado la determinación de denegar la petición de realizar el evento Titans Race en la Reserva Natural Finca Nolla. Igualmente, nos alegra saber que los reclamos de la comunidad fueron escuchados y que esta lucha haya rendido frutos, salvaguardando así la integridad del espacio y la seguridad de las comunidades adyacentes.

Las reservas naturales protegidas son de los últimos refugios de vida silvestre que tenemos para que diversas especies vivan, e incluso visiten en su travesía por el Caribe. Entendemos que la recreación y turismo son importantes, pero si coloca en peligro la integridad de un área que se encuentra en recuperación, no debería considerarse. Ciertamente hay modalidades de recreación que no son compatibles con las áreas naturales sensibles o en restauración. Es nuestro rol como ciudadanxs de este archipiélago, levantar bandera y educarnos sobre temas ambientales para poder ser capaces de alertar sobre situaciones que perjudiquen estos espacios naturales.

Se siguieron los procesos de ley, se evaluaron las repercusiones que podrían suceder y se tomó acción en pro del ambiente. Las agencias tienen un rol y están para cumplir con un trabajo, en este caso, apoyar los reclamos justos como la evaluación de impactos a sus áreas protegidas y hacer valer los mejores intereses para el pueblo de Puerto Rico.

Reconocemos la importancia del uso de la tecnología para compartir información, documentar y comunicar nuestras preocupaciones, esto fue clave. En causas como estas, tomar un rol activo y proteger el ambiente es nuestro deber y responsabilidad. Igualmente, fue gracias a la alianza comunitaria y los acuerdos colectivos a los que se llegaron, que se logró trabajar en equipo y lograr la ejecución correcta de las responsabilidades de las agencias pertinentes.

Entendemos que la educación es clave para continuar conociendo los espacios naturales como lo es la Reserva Natural Protegida Finca Nolla y que a través de la educación podemos continuar entendiendo y apreciando estos espacios. Exhortamos a que las personas visiten y disfruten de la Reserva, donde habita una gran biodiversidad.

Aun así, tanto el Bosque la Yaguaza como la comunidad permaneceremos alerta para que se haga valer esta determinación. La comunidad está organizada y preparando rondas de vigilancia en alerta de cualquier cambio inusual al espacio. Reconocemos que no sería la primera vez que el DRNA niega un permiso, y las partes envueltas continúan con sus planes y lo realizan. Esto no acaba.

Cordialmente,

]

Bosque la Yaguaza

